

MDR 1 RADIO THÜRINGEN |

21.07.2011 | 19:00 Uhr :

"Marlene - Die Kulturrevue"

Kluger Pop aus Berlin trifft auf deftigen Mundart-Rock aus dem Thüringer Wald - natürlich nicht auf der Konzertbühne, denn dazu spielen die Bands "Wir sind Helden" und "Hütes und Rouladen" doch in zu unterschiedlichen Ligen. Nur Marlene - Die Kulturrevue bringt die beiden Musikgruppen zueinander, und dazu noch Kunsthandwerker und eine Fledermaus.



"Hütes und Rouladen" - Mundartrock aus dem Steinbach-Hallenberg

Die Kölner Kultband BAP hat es vorgemacht, Hubert von Goisern auch oder die Spider Murphy Gang, die Black Fööss, die Hühner und und und ... - Mundart ist in der Rockmusik seit Jahrzehnten zu Hause.



Hüte auf dem Kopf, Hütes (Thüringer Klöße) im Bauch - da kann man es musikalisch krachen lassen.

Im Thüringen versucht sich zum Beispiel die Band "Hütes und Rouladen" aus Steinbach-Hallenberg in diesem Genre. Seit Jahren schon touren die fünf Musiker aus dem Herzen des Thüringer Waldes über die Kirmes-Tanzsäle und Volksfeste: mit Country und Hardrock, Funk und Boogie, vor allem aber mit deftigen Texten, in denen sie ihre Heimat witzig und treffsicher auf's Korn nehmen.

Zusammengefunden haben sich die Musiker beinahe im Familienkreis: Schlagzeuger bezirzt Schwester eines Keyboarders, "Lagerfeuersänger" wechselt zur E-Gitarre, die übrigen beiden gesellen sich später dazu. Nach Jahren des Tingelns kommt jetzt die erste CD heraus - Heinz Diller stellt sie vor.

"Wir sind Helden" in der Kulturarena



Sängerin Judith Holofernes ist nicht nur die Stimme, sondern auch das Gesicht von "Wir sind Helden".

Ob der Sommer warm ist oder kalt, trocken oder nass - die Kukurarena in Jena lockt die Fans zu Hunderten. Ein besonderer Höhepunkt wartet am Freitag: Dann gastiert die Berliner Band "Wir sind Helden" auf dem Platz vor dem Jenaer Theater.

Aber auch die übrigen Veranstaltungen versprechen, Straßenfeger zu werden: Jazz mit dem Ravi Coltrane Quartet aus New York, Lieder zur Gitarre von Philipp Poisel oder ein literarisch-musikalischer Abend in der Villa Rosenthal mit Lutz Rathenow. Mehr zu den Veranstaltungen und Freikarten für ein bereits ausverkauftes Konzert gibt es am Abend bei Marlene.

Kunsth Handwerk im MUSAK

Die Abkürzung MUSAK ist in Gera geläufig, denn das Museum für Angewandte Kunst in der Greizer Straße kennt praktisch jedes Schulkind. Derzeit zeigt das Museum Kunsthandwerk aus Thüringen. Es ist der einzige Ausstellungsort der Schau im Freistaat. 23 Studiokünstler und Handwerker haben die 250 Exponate geschaffen. Daneben sind Arbeiten von Altmeistern dieser Zunft zu sehen. Die Ausstellung ist noch bis zum 25. September in Gera zu sehen. Danach "wandert" sie in zehn weitere Orte in acht Bundesländern.

Fledermaus & Musik beim Thüringer Orgelsommer

In vielen größeren und vor allem auch kleineren und abgelegenen Orten des Landes freut man sich auf den Monat Juli, weil dann der Thüringer Orgelsommer „vorbeikommt“, die Orgel in der eigenen Dorfkirche erklingen lässt und auch mal mit einer ungewöhnlichen Überraschung aufwartet - die nicht nur musikalischer Art sein muß. So heißt es zum Beispiel am 28. Juli in der St.-Otmar-Kirche in Dösdorf bei Arnstadt "Fledermaus & Musik". Was sich hinter diesem rätselhaften Motto verbirgt und wo der Orgelsommer noch überall Station macht, verrät Marlene.